

REFORMA ELÉCTRICA **A DEBATE**

Morena: con reforma, tarifas más bajas; PAN: subirán

El líder morenista en San Lázaro dice que se pondrán límites a privados, pero el panista afirma que el proyecto eléctrico promueve la monopolización



IGNACIO MIER
Coordinador de diputados de Morena

"Es viable porque permite tener precios competitivos con la participación regulada del sector privado"



JORGE ROMERO
Coordinador de diputados del PAN

"No es viable porque todo lo que produce el sector privado no va a poder producirlo de un día para otro CFE"

ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

De cara al debate sobre la reforma eléctrica, en la Cámara de Diputados han surgido dos posiciones irreconciliables con ideas que colocan al país en un escenario donde logrará mayor competitividad, pondrá límites a privados y reducirá tarifas o en uno donde perderá dinamismo, afectará al medio ambiente y golpeará el bolsillo de los mexicanos.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Ignacio Mier, líder de Morena en San Lázaro, defendió la iniciativa presidencial y afirmó que contempla la participación del capital privado sin que haya

monopolización y otorgará tarifas "mucho más baratas"; además, dijo, es un asunto de soberanía y de seguridad nacional.

En contraste, también en entrevista con este diario, el coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, advirtió que no es viable porque promueve la monopolización o estatización, generará apagones, "desplaza a la libre competencia" e incrementará los costos de la luz.

INICIATIVA NO AFECTARÁ RELACION CON EU: EBRARD
| NACIÓN | A5

CULTURA

Descolonización, más que quitar un monumento

Investigadores aseguran que el retiro de la estatua en Reforma no es algo significativo y que el gobierno se ha quedado sólo en el discurso de apoyo a indígenas. | A27 |



ESPECTÁCULOS

PANCHO VILLA, A DISNEY

La serie Centauro del Norte, que se graba en Jalisco, hará ver al líder revolucionario como el Robin Hood latinoamericano. | A25 |



Con pancartas, gaseros se manifestaron afuera de la Secretaría de Energía, sin que su demanda se resolviera.

Rebelión de gaseros; realizan bloqueos y convocan a paro

Exigen a las autoridades alza de un peso por kilo de gas; amenazan con suspender hoy el suministro

DAVID FUENTES
—metropoli@eluniversal.com.mx

Con más de 14 bloqueos en arterias de la Ciudad de México y autopistas que conectan a la capital del país, gaseros ocasionaron un caos vial durante varias horas, en demanda del aumento de un peso por kilo de gas.

Luego de que las negociaciones de la Secretaría de Energía

no fructificaron, los inconformes salieron a las calles, donde se registraron enfrentamientos con la policía que los resguardaba, e incluso algunos abrieron las mangueras del gas para amenazar a las autoridades.

Los piperos amagaron con suspender este martes el suministro del combustible en el Valle de México.

| METRÓPOLI | A12

Lozoya, sin arraigo; puede andar por CDMX

La FGR nunca solicitó prisión preventiva, sólo pidió que no pueda dejar la ciudad

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de la República (FGR) nunca solicitó ante un juez prisión preventiva justificada para Emilio Lozoya Austin por los casos Odebrecht y Agro Nitrogenados —en los que está vinculado a proceso

por lavado de dinero, asociación delictuosa y cohecho—, y hoy enfrenta su proceso en libertad condicional.

Unas fotos difundidas el sábado que lo mostraban cenando en un restaurante lujoso desataron indignación y polémica sobre su situación legal.

Al ser vinculado a proceso en julio de 2020, la FGR sólo solicitó que al exdirector de Pemex se le prohibiera salir del país y de la CDMX y el área conurbada. Lozoya tiene hasta el 3 de noviembre para aportar pruebas.

| NACIÓN | A4



FRASE DEL DÍA

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

"[Sobre Emilio Lozoya en un restaurante de lujo] es legal, pero es inmoral el que se den estas cosas; es una imprudencia, un acto de provocación"

| NACIÓN | A4

ESPECIAL

EDDY NO SUEÑA CON EU, SINO CON VIVIR EN MÉXICO

El haitiano cuenta que en este país ya tiene visa humanitaria, pero no el permiso para trabajar

ANTONIO LÓPEZ —nacion@eluniversal.com.mx

Viajó durante 19 meses antes de llegar a México. Caminó por montañas y ríos, pasó hambre, frío y fue golpeado y asaltado. Para el haitiano Eddy Cola su sueño no es llegar a Estados Unidos, sino quedarse en este país.

"Quiero papeles de México, a mi me gusta México... ojalá me ayuden para traer a mi familia".

| NACIÓN | A2

Cablebús de la GAM tiene estiramiento de cuatro metros

A dos meses de que se inauguró ya presenta este alargamiento. De acuerdo con la empresa que opera el transporte, el rango de regulación es de siete metros, donde ya sería necesario cortar.

| METRÓPOLI | A12

MARIO MALDONADO

"La cena del sábado no fue la primera de Lozoya en un lugar público desde que tiene medidas cautelares, pero sí la primera en la que lo captó un celular"

| A22 |

- OPINIÓN**
- A5 NACIÓN
 - A5 Héctor de Mauleón
 - A7 Carlos Lorent de Mola
 - A8 Valeria Moy
 - A9 Roberto Rook
 - A10 Luis Cárdenas
 - A11 Salvador García Soto
 - A17 José Woldenberg

\$21.35
DÓLAR AL MENUÉDO

Año 105, Número 37948 CDMX 40 págs.



ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO

3,725,242 CASOS CONFIRMADOS

282,227 MUERTOS